

Wer wir sind

Uns Hamburger mit Herz verbindet der Wunsch, gemeinsam für **Gerechtigkeit, Achtsamkeit und gegenseitige Wertschätzung** einzustehen.

Durch ehrenamtliche Projekte wollen wir **Bildung, Gesundheit und gesellschaftliche Teilhabe** fördern und den **Dialog** über Landes-, Sprach- und kulturelle Grenzen hinaus ermöglichen.

Der Hamburger mit Herz e.V. engagiert sich bereits seit 2010 in Äthiopien und anderen Ländern.



Zwei Hamburger mit Herz im äthiopischen Dorf Mekerie

Im Oktober 2015 konnte der Startschuss für unserer Sprachlotsenprojekt gegeben werden.

Bisher wird unser Deutschunterricht von **Geflüchteten aus Eritrea** besucht. Durch ehrenamtliche Helfer und unseren 2. Vorsitzenden Dr. Getie Gelaye, der an der Universität Hamburg die regionale Sprache Amharisch unterrichtet, haben wir einen guten Bezug in die Region.

Unser Angebot richtet sich trotzdem prinzipiell an alle Menschen, die Deutsch lernen möchten.

Mehr Informationen über unsere Arbeit finden Sie unter www.hamburger-mit-herz.de



Gemeinsam
mehr erreichen.

Theodorstraße 42-90
in Haus 1b, Loft 111
22761 Hamburg
(040) 555 663 250
fluechtlingshilfe@hamburger-mit-herz.de

Mit Ihrer *Spende*

... können Sie unsere Arbeit direkt unterstützen.

Der Hamburger mit Herz e.V. arbeitet grundsätzlich ehrenamtlich.
Gekaufte Materialien werden nach Grundsätzen sparsamer Mittelverwendung beschafft.

Wir danken Ihnen für Ihre Spende!

Jeder Cent
kommt an!

Spendenbescheinigungen werden durch unsere Schatzmeisterin Beate Ngee versandt.

IBAN: DE79251205100009453800
BIC: BFSWDE33HAN
BANK: Bank für Sozialwirtschaft
Kontakt: b.ngee@hamburger-mit-herz.de
040-55 56 65 32 54

Oder spenden Sie über
betterplace.org

„Flüchtlingen in Hamburg
helfen & Integration fördern“



Deutschunterricht für Geflüchtete

Im Gemeindezentrum der
Str. Markus Kirche,
Heider Str. 1
20251 Hamburg

Unterrichtszeiten
Montag 16-20 Uhr
Donnerstag 10-13 Uhr

www.hamburger-mit-herz.de

Werden Sie *Sprachlotse*

Zwischen der Ankunft in Hamburg und dem richtigen Ankommen vergeht viel Zeit, in der Geflüchtete oft kaum Anspruch auf Unterstützung haben. Unser Projekt soll dazu beitragen, diese Lücke zu füllen indem wir Deutschunterricht und eine Anlaufstelle anbieten.

Wir haben eine Kooperation mit der St. Markus-Kirche in Hamburg-Hoheluft und bekommen Räume im Gemeindezentrum zur Verfügung gestellt. Gemeindemitglieder versorgen außerdem liebevoll unsere Teilnehmer und Lotsen mit Snacks und Getränken.



Das Lerninselprinzip

Wir gestalten unseren Deutschunterricht nach dem **Lerninselprinzip**. Zu jeder Unterrichtsstunde werden an drei bis fünf Tischen („Lerninseln“) unterschiedliche Themen bearbeitet. Die Einheiten dauern jeweils ca. eine Stunde; es sind pro Tag zwei Einheiten mit einer Pause vorgesehen.

Wir haben verschiedene Thementische zu Uhrzeiten, Einkaufen oder Kleidung usw. und Sondertische zu Lesen/Aussprache, Hören und Spielen/Integration. Welche Tische bearbeitet werden, bestimmen die Lehrenden selbst.

Jeder kann sich bei uns beteiligen und gern neue Ideen oder Material einbringen. Wir würden uns sehr freuen, Sie als Sprachlotsen zu gewinnen.

Was Sie erwartet:

- Mitarbeit in einem engagierten Team mit Geduld, Engagement und Toleranz
- Ein dynamisches Unterrichtskonzept mit detaillierter Anleitung für die Sprachlotsen, aber auch viel Raum für Mitgestaltung
- Arbeiten in ruhiger Atmosphäre

Sie bringen mit:

- Bereitschaft zur regelmäßigen, ehrenamtlichen Mitarbeit
- Verbindliche Terminzusagen und Kommunikation
- Teilnahme an monatlichen Koordinationstreffen

Der Unterricht findet statt

Montags 16-20 Uhr
Donnerstags 10-13 Uhr



Unterstützen Sie uns als *Mentor*

Neben einer Willkommenskultur benötigen wir dringend Willkommensstrukturen.

Die Sprache ist nur der erste Schritt zur Integration und so bemühen wir uns, die Neuhamburger und Neuhamburgerinnen auch in anderen Belangen zu unterstützen.

Dazu gehören gelegentliche gemeinsame Unternehmungen, aber auch die Vermittlung von individuellen Hilfen wie die Suche nach einem Sportverein, einem Praktikumsplatz oder Begleitung zu Behörden-gängen in Form von Patenschaften durch Mentoren. Hier brauchen wir dringend Ihre Unterstützung.

Wie auch immer Sie Zeit haben – wenn Sie sich vorstellen können, in einem dieser Bereiche aktiv zu werden:

Kommen Sie einfach vorbei und sehen Sie es sich an!

Oder kontaktieren Sie uns vorab per Mail unter
fluechtlingshilfe@hamburger-mit-herz.de

Wir freuen uns auf Sie!

Gemeinsam
mehr erreichen.